
2018 年投资者集体接待日网上说明会回放

1、罗先生你好；有消息称阳钢股份的资产要注入华菱钢铁，这事是真的吗？如果是，

时间是什么时候？

回复：感谢您对公司的关注。阳钢 2017 年实现净利润 6.05 亿元，在业绩上符合注入上

市公司的条件。目前公司正在就阳钢各项资产合规性开展调查，同时论证注入上市公司的具

体方案，公司将根据有关规则及时履行信息披露义务，请您关注。

2、尊敬的公司领导，华菱钢铁多年没有分红，是不是要考虑一下？

回复：感谢您对公司的关注。截止 2018 年 6 月 30 日，公司母公司报表未分配利润-51.26

亿元，不符合分红条件。后续将主要通过子公司向母公司分红来消除未分配利润赤字，促使

上市公司满足分红条件并尽快分红回报投资者。公司将坚持“做精做强、区域领先”的经营

理念，持续做好生产经营，努力提升公司的竞争力。

3、8月以来铁矿石和焦炭价格大幅上涨，对公司的生产成本有多大影响？

回复：感谢您对公司的关注。公司焦炭自给比例以及从控股股东华菱集团采购的合计在

65-70%左右，外购比例 30-35%左右，占比较小。铁矿石价格在合理的区间内波动，公司继

续保持较好的盈利水平。

4、公司特钢制造技术如何，是否达到世界先进水平？

回复：感谢您对公司的关注。公司不是特钢企业，公司的产品结构和技术研发能力处于

行业领先水平。

5、请问贵公司能不能学习陕西煤业搞个回购人家 50 亿！我们小散要求不多 1 个季度

利润 20 亿回购就行！伴随公司 3 年得散户

回复：感谢您对公司的关注和建议。回购股票对股价有短期的提振作用，但从长期来看，

公司业绩的改善和可持续的盈利能力才是关键。公司将保持战略定力，坚持“做精做强、区

域领先”的经营理念，提升公司的竞争力。

6、请问公司下游的造船、工程机械及油气等行业上半年景气度如何呢？

回复：感谢您对公司的关注。受益于国家大力发展中国制造业，加大金融服务实体经济



发展力度，下游造船行业、工程机械及油气行业较去年同期活跃。

7、尊敬的高管您好，请问您对目前二级市场股价如何看待？能否反映贵公司的现有价

值？

回复：感谢您对公司的关注。公司高度关注公司股价走势，重视公司市值管理，维护中

小投资者利益，但是股价的波动是受公司基本面、行业发展趋势、市场因素等多方面影响的。

公司目前经营情况良好，在 26 家普钢行业上市公司公司中，2018 年上半年公司营业收入、

净利润、归母净利润分别排名第 4、第 2、第 3，但市盈率在普钢行业上市公司中排名靠后。

公司将保持战略定力，坚持“做精做强、区域领先”的经营理念，提升公司的竞争力，早日

回报各位投资者。

8、您好，关于大股东质押大部分股票，请问有爆仓风险吗？

回复：感谢您对公司的关注。华菱集团将所持上市公司股票质押，是作为从相关金融机

构获得权益性投资所做的风险缓释措施，并未利用股票质押进行融资或贷款，不存在爆仓问

题。

9、2018 年以来人民币持续贬值，对公司业务有影响吗？

回复：感谢您对公司的关注。截止 2018 年 6 月 30 日，公司母公司报表未分配利润-51.26

亿元，不感谢您对公司的关注。人民币贬值对公司采购进口矿成本有一定影响。

10、董秘您好，作为一名长期关注贵公司的股东，请问能否有机会参观贵公司？或者

线下见面聊聊？

回复：感谢您对公司的关注，也欢迎投资者来公司调研。

11、请问，公司的钢材销量的重点区域是在哪些省份？

回复：感谢您对公司的关注。公司产品销售范围包括了湖南及湖南周边地区、华中市场、

华东市场、华南市场和西南市场。

12、请问公司上半年钢材产量情况如何？较 2017 年是否有所增长？

回复：感谢您对公司的关注。2018 年上半年，在一座 2200m³高炉进行为期 60 天大修的

情况下，公司铁、钢、材的产量仍然实现了同比、环比增长，且上半年钢材产量 880 万吨，



同比增长 16.28%。

13、公司刚刚披露的 2018 年半年报，其中有什么亮点吗？

回复：感谢您对公司的关注。2018 年上半年，宏观经济总体平稳、稳中向好，在国家

持续推进供给侧结构性改革，严禁新增产能、防范“地条钢”死灰复燃，加强环保限产和环

保督查等政策措施强有力的推动下，钢铁行业运行取得了稳中向好的发展态势。公司把握市

场机遇，强化生产组织，提升品质品牌，优化产品结构，钢材产量和经营业绩再创历史同期

新高。在 26 家普钢行业上市公司中，公司营业收入、净利润、归母净利润分别排名第 4、

第 2、第 3。其中，上半年钢材产量 880 万吨，同比增长 16.28%；实现营业收入 434.81 亿

元，实现净利润 42.61 亿元，同比分别增长 24.14%、259.23%；经营活动产生的现金流量净

额 61.34 亿元，同比增长 79.50%；报告期末资产负债率为 74.72%，较年初降低 5.82 个百分

点。上半年主要工作如下：

1、生产组织高效稳定。公司坚持以高炉为中心，落实精料方针，强化制度执行，狠抓

外围保障，高炉生产逐步向好。在 2 月份和 3 月份一座 2200m³高炉大修的情况下，仍实现

了产量同比增长，同时通过不断优化高炉运行指标，公司铁水成本已低于行业平均水平。

2、“华菱制造”品牌营销创效能力不断提升。公司持续创新营销服务模式、拓展直销

渠道，提升产品在主导市场、区域市场的知名度以及细分市场的渗透度。同时，积极把握下

游造船、工程机械及油气等行业的良好发展势头，抢抓高价订单，优化资源投放，提升板材

和钢管销量。其中，在世界最大工程机械公司卡特彼勒月销量稳定在 1.5 万吨以上，在三一

重工月销量提升至 2.5 万吨以上；并成为“三桶油”的主力供应商，在西南油气、中石化西

北局、长庆、塔里木等油气田非 API 油套管销量实现重大突破。公司上半年累计销售钢材

890 万吨，同比增长 17.6%，销售均价同比增幅高于行业 2.1 个百分点，较好地抓住市场“红

利”，放大了企业收益。

3、品种结构调整及新产品研发实现量、效双增。公司依托技术创新，完善以集成产品

研发（IPD）为基础的销研产一体化体系，促进产品结构由中、低端同质化向中、高端精品

差异化转变。2018 上半年完成重点品种钢销量 372 万吨，同比增长 13.7%。线棒材方面成功

开发了高强度帘线钢、汽车用冷镦钢、高层建筑结构钢等细分产品，部分汽车用冷镦钢已实

现稳定批量供货。板材方面成功开发了超大型集装箱船用钢、移动罐车用钢、低屈强比热处

理桥梁钢等新产品，完成了国家冬奥会速滑馆、郑济铁路、文莱海底管线等国内外重点工程

供货；耐磨钢、高强薄规格热处理板占到国内市场份额的 70%以上，热处理产品在行业内基

本具备价格话语权。起重机臂架用管成功挺进北极圈，首次打入港口机械加工用管市场；高



端建筑用管应用于“一带一路”重点项目西安丝路国际会展中心；深海海底管线管成为世界

油服巨头斯伦贝谢卡麦龙中国区首个采购产品。

14、请问，公司上半年钢材销量和销售均价如何？是否有所增长？

回复：感谢您对公司的关注。2018 年上半年公司实现营业收入 434.81 亿元，同比增长

24.14%；销售钢材 889 万吨，同比增长约 17%。

15、去年有机构投资者去公司做调研吗？我们这些中小投资者在哪里能看到机构投资

者的调研情况？

回复：感谢您对公司的关注。每年都有机构投资者来公司调研，相关投资者调研情况可

以在深交所的互动易平台上查看。

16、华菱湘钢高新技术企业所得税优惠 15%，在 2018 年 10 月到期，请问有从新认定高

新技术企业吗，能否在 10 月生效

回复：感谢您对公司的关注。公司符合高新技术企业认证的子公司会在认证到期前申请

重新认证。

17、请问：公司当前股价是否真实反映了公司价值？股价不断新低有何维稳措施？切

莫拿市场因素蒙蔽投资者！

回复：感谢您对公司的关注。近期公司股价下跌并不是个股现象，SW 普钢指数 8 月份

下跌了 7.76%。公司高度关注公司股价走势，重视公司市值管理，维护中小投资者利益，但

是股价的波动是受公司基本面、行业发展趋势、市场因素等多方面影响的。公司目前经营情

况良好，公司将保持战略定力，坚持“做精做强、区域领先”的经营理念，提升公司的竞争

力，早日回报各位投资者。

18、据悉，第二大股东国新基金于 7 月 23 日-8 月 10 日减持 1.19%股份，请问对公司

治理与经营会产生影响吗？

回复：感谢您对公司的关注。公司第二大股东是财务投资者，不参与公司具体的经营管

理，其减持不影响公司治理与经营。

19、高管您好，请问吸收华菱煤焦化公司，此公司原来采购销售主要依靠湘潭钢铁集



团，吸收后还是这样吗？

回复：感谢您对公司的关注。公司子公司华菱湘钢收购、吸收合并煤焦化公司后，煤焦

化公司将成为华菱湘钢的一部分资产，焦炭的生产将是华菱湘钢内部生产的一道工序，焦炭

全部由华菱湘钢自用，采购由华菱湘钢负责，不再依靠湘钢集团。

20、贵公司做为优质企业，股价却长期在净资产附近徘徊，当前正好是股票回购良机，

请问管理层是怎么考虑的？ 不仅我关心，大家都很关心！！！

回复：感谢您对公司的关注和建议。回购股票对股价有短期的提振作用，但从长期来看，

公司业绩的改善和可持续的盈利能力才是关键。公司将保持战略定力，坚持“做精做强、区

域领先”的经营理念，提升公司的竞争力。

21、据悉，公司 2018 年半年营收增长 24.15%；净利润大幅增长 259.59%，请问取得优

异业绩的原因是？

回复：感谢您对公司的关注。今年上半年公司钢材产量 880 万吨，同比增长 16.28%。

产品销售均价也有所增长。同时，公司持续推进产品结构调整，并取得的积极效果。今年上

半年公司销售利润率高于行业平均水平。

22、请问阳刚注入公司是否仍在推进？现在进展如何呢？

回复：感谢您对公司的关注。阳钢 2017 年实现净利润 6.05 亿元，在业绩上符合注入上

市公司的条件。目前公司正在就阳钢各项资产合规性开展调查，同时论证注入上市公司的具

体方案，公司将根据有关规则及时履行信息披露义务，请您关注。

23、请问第三季度的盈利水平如何，什么时候出公告？另外阳钢资产注入是否已提上

议事日程？

回复：感谢您对公司的关注。目前公司生产经营和销售相对比较稳定。根据深交所的相

关规定，公司将在 2018 年 10 月 15 日前披露 2018 年三季度业绩预告，请您关注。

2018 年 3 月 20 日，天健会计师事务所对阳钢出具了标准无保留意见的审计报告。阳钢

2017 年实现净利润 6.05 亿元，在业绩上符合注入上市公司的条件。目前公司正在就阳钢各

项资产合规性开展调查，同时论证注入上市公司的具体方案，公司将根据有关规则及时履行

信息披露义务。
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